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平成２８年第２回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

６月１３日
平成２８年 ６月１４日 （ ３日間 ）

６月１５日

南 風 原 町 議 会

目 次（一般質問日程表）

順番 議席番号 氏名 頁 質問日

１ ６番議員 赤 嶺 奈 津 江 ２

２ ５番議員 照 屋 仁 士 ３

３ ３番議員 大 城 勝 ４ ６月１３日（月）

４ 14番議員 金 城 好 春 ６

５ １番議員 知 念 富 信 ７

６ ７番議員 浦 崎 み ゆ き ８

７ 11番議員 宮 城 寛 諄 ９
６月１４日（火）

８ 13番議員 玉 城 勇 10

９ ４番議員 大 宜 見 洋 文 11

10 10番議員 大 城 毅 13

11 ２番議員 新 垣 由 雄 15 ６月１５日（水）

12 ８番議員 花 城 清 文 16

平成２８年６月９日作成

～南風原町ホームページで一般質問をインターネット生中継します～

http://www.town.haebaru.lg.jp
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□ 赤嶺奈津江 議員

1．学校施設や公共施設での子どもの居場所作りについて【 町長・教育委員長 】

（１）町内の学校施設の一般開放（夜間）で、子どもがいると使用させないとの通知

があったと聞くがその理由は何か。

（２）運動部に入っていなかったり、部活を途中でやめたりと、体を動かす機会が少

ない子どもたちがいる。一般開放時間帯に居場所としての使用をさせてもいいのでは

ないか。

（３）一般開放や子どもの居場所づくりを保護者や地域住民のサポートで行えば、コ

ミュニケーションとスポーツでのストレス解消、非行行動の抑制になるのではないか。

２．世界のウチナーンチュ大会に向けての取り組みを問う【 町長・教育委員長 】

（１）今年は、５年に１度の世界のウチナーンチュ大会が行われる。本町は、これま

でも海外移住された方々との関係を深めるための交流事業も行っている。このような

大きい大会があるときこそ、南風原に来てもらい、さらに交流を深めるような事業を

行うことが大事だと思う。今回、補正予算を組んで、町長、議長が南米へ訪問する。

成果が多く、実りのあるものにしてほしい。本町の今後の計画（世界のウチナーンチ

ュ大会時）がどのようになっているか。

３．文化センター及び２０号壕の利用状況と休館日について問う

【 町長・教育委員長 】

（１）文化センター及び２０号壕の修学旅行生をはじめとする、町外からの利用者の

状況はどうか。

（２）多くの方に利用してもらいたいが、維持管理の面から課題等はないか。

（３）修学旅行などは、平日であることが多いと思う。平日の休館日は問題ないか。

曜日ごとの利用者統計を取り、変更等を検討したことはないか。
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□ 照屋仁士 議員

１． 病児・病後児保育の改善を 【 町長 】

(１) 平成２７年度から始まった病児・病後児保育は予算が増額されるほど実績があ

る。しかし、実際には利用できないとの声もあるが、実態はどうか。

(２)利用登録申請書が町ホームページにあるが、実際の利用までの手順を示せ。

(３)今年の予算でも議会は施設拡充の留意事項を付けた。現在町内の受け入れ施設は

一カ所で、診察でさえ、先着で打ち切られる。委託施設の拡充にどう取り組んでいる

か。

２． 「ちばレポ」に学び、住民参加の見える化を 【 町長 】

(１) 人口や面積など規模は違えども、新しい住民参画の形として「ちばレポ」（ち

ば市民協働レポート）をどう評価するか。

(２)本町は「すぐやる班」が設置され、町民からの指摘や要望に迅速に応えている。

「ちばレポ」に学び、見える化できないか。

(３)「ちばレポ」は千葉市が開発したが、他市町村でも低コストでの導入・運用がで

きる。本町も検討してはどうか。
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□ 大城勝 議員

１.「町民の日」制定について 【 町長・教育委員長 】

（１）昭和５５年４月１日は、南風原町が、村から町へと町制が施行された記念日で

ある。その後３６年目にもなるがいまだ特別の日としての名付けがされていない。そ

の日を｢町民の日｣として位置付け、町の今後の発展を願い、祝うことができないか。

（２）町民の日の前後を、町特産物や町文化などを内外にＰＲする週間として設定で

きないか。

（３）町特産品をＰＲする取り組みとして４点提案する。

①南風原かぼちゃは、高級品のイメージが強く、町民の日常の食卓に上り難い。町民

の日に向けて、町民の口に入りやすいよう、町行政は農協や、商工会などの関係機関

と連携を取るなどの後押しができないか。

②町民の日は、学校給食メニューは、かぼちゃやへちまなどを使った料理にして、子

どもたちに南風原町の特産品を印象付けられないか。

③町民の日の中央公民館への式典出席者には、琉球絣での着衣を正装として推奨して

みてはどうか。

④町民の日は南風原文化センターへの町外の入場者にも無料にしてお祝いを分かち合

えないか。
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（大城勝議員 一般質問）

２.南風原町歌、校歌の町民への普及について 【 町長・教育委員長 】

（１）南風原町歌の町民への浸透度はまだまだの感がする。インターネットを通して、

町民への音声提供ができないか。町のホームページから町歌の楽譜は出力できるが、

音声ファイルの南風原町歌は出力可能か。

（２）南風原町歌や町内の幼稚園、小中学校の校歌をＣＤ盤に作製して、町民に頒布

できないか。学校行事、町行事で、町民が一体になって歌えるためにもＣＤ盤での普

及方法は効果的と考える。

３.津嘉山北土地区画整理事業の進捗状況は 【 町長 】

（１）津嘉山北土地区画整理事業の着手年度はいつか。その後の事業の進捗状況はど

うなっているか。

（２）「津嘉山北土地区画整理事業ニュース」がホームページでも町民はその情報で

工事の進捗状況が分かる。直近のニュース配信はいつなされたか。

４. 児童厚生施設である本町の児童館の在り方について 【 町長 】

（１）子どもたちの遊びの拠点としての町内４児童館を、食事、食育等もできるよう

に機能拡大して、子どもの貧困問題解決にも対応可能な施設に強化できないか。

（２）児童館の機能拡大をする上で、児童厚生員以外にもスタッフを増やし、より充

実した子ども支援の体制を構築できないか。
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□ 金城好春 議員

１．津嘉山北土地区画整理事業内の歩道整備を問う 【 町長 】

（１）津嘉山北土地区画整理事業区域内の道路、津嘉山西線の歩道は未整備のままで

ある。早急に整備できないか。

２．津嘉山の道路整備を問う 【 町長 】

（１）国道５０７号は従来の道路より３０ｃｍ程度かさ上げして整備している。町道

７２号線もかさ上げする予定か。

（２）町道７２号線は雨が降った際には、道路冠水しないか。

（３）国道５０７号の植栽枡は何の木を植えるのか。いつ頃植える予定か。

３．津嘉山北土地区画整理事業区域内の信号機の改善を問う 【 町長 】

（１）津嘉山北土地区画整理事業区域内の国道５０７号津嘉山バイパスと津嘉山中央

線との交差点の信号機には右折用の信号表示がない。そのため赤信号の時に右折する

車が多く危険を感じる。右折もしやすい信号機に改善できないか。
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□ 知念富信 議員

１．兼城相互団地内の上下水道管が老朽化している。早急な対策を 【 町長 】

（１）兼城相互団地は上下水道管が敷設から３４年以上経過して、老朽化が進んでい

ると聞く。取り換えたいが道路の所有者の許可等の問題があると聞いた。行政で対応

できないか。

（２）火事が起きた時、水道管が動脈硬化で消火栓への水圧減が懸念される。災害時、

消火栓が使えなくなった時の責任はどこが取るのか。

（３）公道は町道移管が前提である。町道移管に向けて最善で取り組めないか。

２．里道の建造物撤去は法的解決を 【 町長 】

（１）平成２７年９月議会で兼城地内の建造物撤去について取り上げたが未だに撤去

さてれいない。家族に説明して理解を取りたいとのことであったが、どうなっている

か。

（２）道路をブロックが封鎖しているので防災上問題になる。法的に措置できないか。

３．町道２８５号線から町道１１号線に抜ける道路の整備を 【 町長 】

（１）町道２８５号線から続く道は側溝蓋掛の上を道路として利用されている。私道

と言う事で整備されないまま放置されている。水溜まり状態で通行に支障がある。町

で整備できないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．待機児童解消について 【 町長 】

（１）待機児童数は何人か。

（２）３月２８日付け厚生労働省が打ち出した「待機児童に向けて緊急的に対応する

施策」の中で本町が取り組んでいる項目はあるか。

（３）本町窓口での保護者に対する対応はどのように行なわれているか。

（４）待機児童解消期間に限定した保育コンシェルジュの導入活用の見解を問う。

２．女性の健康について 【 町長 】

（１）本町の下記の乳がん検診事業について問う

①罹患率及び乳がん検診率はどのような変化があるか。

②ワンコイン（５００円)検診導入の見解を問う。

（２）多胎妊婦の場合、出産リスクが比較的高いとされ、受診回数も多くなる。妊婦

健康審査費用助成の拡充への見解を問う。

３．公園管理について 【 町長 】

（１）北丘運動公園にトイレを設置する考えはないか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．小中学校のクーラー設置はどうなっているか 【 教育委員長 】

（１）これまでの議会答弁では「各区学校より要望が挙がっていて室内温度の高い教

室から整備していく」という事ではなかったか。今年度の当初予算には計上されてい

ない。平成２７年度実施計画にもないがどうなっているのか。

２．津嘉山北土地区画整理地内の信号機整備を 【 町長 】

（１）津嘉山北土地区画整理地内の那覇具志頭線と津嘉山中央線との交差点（第二団

地に行くところ）、同じく那覇具志頭線と津嘉山西線との交差点（ユニオン前）の信

号は右折のための信号がなく１台も通れない時がある。改良の必要があるが予定はあ

るか。

３．選挙の投票率が低い。対策は 【 町長 】

（１）今回の県議選の本町の投票率は最下位ではないものの、５割を切っている。町

長はどのように捉えているか。また、対策はあるか。

（２）７月の参議院選挙より１８歳から投票できるようになった。投票率アップの対

策は取られてるか。
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□ 玉城勇 議員

１．遊休農地の解消について 【 町長 】

（１）遊休地解消に助成金の増額が必要と思われる土地があるが検討できないか。例

えば１０年以上も放置されている畑等に対してはどうか。

（２）農地の利用集積や遊休農地解消のための情報ツールとして開発された全国農地

ナビへ本町の情報も入力されているか。

２．南風原ダムの管理について 【 町長 】

（１）南風原ダムの景観を良くするため周辺及び斜面の草木の刈り取りが必要である

が計画されているか。

（２）土地改良区域内の水の臭気が良くない時期があると共にのりのようなものが出

てくることがある。ファームポンドタンク内及び吸い込み口の状況の調査・改良につ

いて確認することができないか。
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□ 大宜見洋文 議員

１．年度当初予算で可決した事業への予算執行が遅れる問題は 【 町長 】

（１）３月議会で採択された予算の執行が４月にスタートできず、５月や６月に遅れ

てしまう事業の問題点はなにか。

２．はえばる大学（仮称）について 【 教育委員長 】

（１）はえばる大学は何年度から実施するか再確認したい。

（２）はえばる大学の具体的なプログラム作成には、町民多数の意見を拾い上げる必

要があると思うが、その機会はどのように作るのか。

３．自主防災組織について 【 町長 】

（１）町内、近隣市町の自主防災組織の状況はどうか。

（２）町内で自主防災組織が未設置である原因をどう分析しているか。

４．コミュニティ・スクール導入の検討は 【 教育委員長 】

（１）コミュニティ・スクールは、地域とともにある学校づくりを進める仕組みであ

るが、教育委員会はコミュニティ・スクールをどのように捉えているか。

（２）文部科学省はコミュニティ・スクールの導入を積極的に勧めているが、本町は

どうか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

５．子どもの貧困対策について 【 町長・教育委員長 】

（１）６月２日に北部生涯学習推進センターで「子どもの貧困対策に関する講義」（平

成２８年度自治体職員政策形成セミナー主催）が開催された。講義で沖縄県の子ども

の貧困担当職員から説明を受けた。沖縄県子どもの貧困対策計画は、南風原町の施策

にどう反映されているか。

（２）沖縄県の計画の中で、第１章３基本方向の（３）に、「教育の支援においては、

学校を子どもの貧困対策のプラットフォームと位置付け、学校教育による学力の保障、

学校を窓口とした福祉関連機関との連携及び経済的支援を通して、総合的に対策を推

進します。」とあるが、教育委員会はどう考えるか。

６．南風原町観光発信施設整備事業について 【 町長 】

（１）南風原町観光発信施設整備事業の進捗状況を問う。

７．町民ホールで絣の機織りの音をＢＧＭ代わりに流しては 【 町長 】

（１）町民ホールで絣の機織り作業の音をＢＧＭ代わりに流すことで、庁舎を訪れる

町民が、地域の歴史や伝統文化に触れる機会、興味を持つ機会となる。南風原町への

帰属意識や誇り、自尊感情を育み、ともに暮らす、地域連携の絆を構築するすばらし

い手段になり得ると考えるがどうか。
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□ 大城毅 議員

１．米軍人軍属の犯罪を根絶するためにどうするべきか 【 町長 】

（１）うるま市の事件をどう思うか。

（２）政府の発表した対策は根絶に有効と思うか。

（３）全基地撤去を求めるべきだがどうか。

（４）県議会決議は海兵隊撤退を求めている。どう評価するか。

２．保育などの子育て支援強化を 【 町長 】

（１）潜在的待機児童を含め保育できるように認可保育園をさらに増やすべきだがど

うか。

（２）認可外保育園への支援強化を検討しているか。

（３）小規模保育所の定数を拡大するなどの対策が考えられているようだが、保育の

質の向上の観点からどう考えるか。保育士の待遇改善にどのように取り組むか。

（４）病児病後児保育のニーズに応えた拡充を図るべきではないか。

（５）学童保育の利用料助成を拡充する必要があるのではないか。

３．こども医療費助成制度の拡充を 【 町長 】

（１）病院窓口で支払いのいらないこども医療費助成制度への拡充を図る必要がある

のではないか。
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（大城毅議員 一般質問）

（２）現物給付の際のペナルティはどの程度か。国に廃止を求める運動は検討してい

るか。

（３）現物給付に県のかかわりをどのように求める考えか。

（４）沖縄県でも窓口無料を実施できるよう、県の支給要綱改正を求めるべきではな

いか。

４．小中学校の全普通教室にクーラー設置を進めることを求める 【 教育委員長 】

（１）与那原町、八重瀬町、南城市、那覇市の近隣市町での市町立小中学校の普通教

室へのクーラー設置状況、および設置計画はどうなっているか。

（２）本町の取り組みは他の市町に比べてどう評価するか。

（３）他の市町に先んじて全普通教室に整備する考えはないか。

５．琉球絣、南風原花織の振興に向けて 【 町長 】

（１）外国からの観光客が増えている。国内も含めて琉球絣、南風原花織を観光客に

触れてもらい、購入に繋げるような取り組みを進めてはどうか。

６．バス停への屋根設置に本格的に取り組む姿勢を 【 町長 】

（１）改めてバス停に屋根が必要と考えるか。

（２）いつまでにいくつ取り付ける考えか。



-15-

□ 新垣由雄 議員

１．貧困の連鎖対策について 【 町長 】

（１）貧困世帯の定義をどう捉えているか。

（２）町内の生活保護受給者年齢区分はどのようになっているか。

（３）子どもの貧困対策をどのように行うか。

（４）子どもの貧困と待機児童の因果関係をどう考えるか。

２．字内里道管理について 【 町長 】

（１）里道の管轄が町に移されたのはいつ頃か。

（２）町内で法人化した自治会があると思うが、そのような自治会でも町の管轄なの

か。

（３）今まで里道の利用に関しては、字の意見を聞くなど、字優先的な所があったと

思うがどうか。

３．行政が積極的に地域トラブルを解決できないか 【 町長 】

（１）地域や隣近所のトラブルがあった場合、隣近所であるがゆえに言いたくてもな

かなか言えないこともある。ご近所トラブルを防ぐための条例も有効と考えるが、そ

のような条例はあるか。

（２）地域から相談や連絡を受けたとき、どのように対応しているか。

（３）隣地の草木繁茂や、不法投棄、騒音などの問題は個人と個人だけでは解決する

ことが難しい。生活環境の問題として行政が積極的に関与すべきと思うがどうか。条

例や規則等で設定できないか。



-16-

□ 花城清文 議員

１．北丘小学校西側避難通路の進捗について問う 【 町長・教育委員長 】

（１）北丘小学校西側避難通路の風力の調査結果はどうなったか。

（２）この通学路は町内で一番危険である。新川の子どもが安全で安心して通学でき

るよう早めに整備してほしいが工事着工の予定はいつか。

２．ちむぐくる館の屋上にあるテニスコートの使用手続きの改善、南風原中学校、南

星中学校の生徒への優先使用を問う 【 町長・教育委員長 】

（１）父母は毎日教育委員会でテニスコートの借用のため申請手続きをしているとい

う。父母の負担を軽減するため手続きを改善してはどうか。

（２）月曜日から金曜日の間、時間は午後４時から午後７時までの間に両中校の生徒

達を優先に開放してはどうか。

３．かねぐすく保育園南側に自然公園を整備してほしいがどうか 【 町長 】

（１）かねぐすく保育園南側を住宅が張り付かないうちに身近な自然公園として整備

してほしいがどうか。


